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Niederschrift 

über die 23. öffentliche Sitzung 

des Ortsbeirates Philippinenhof-Warteberg 

am Dienstag, 19. Juni 2018, 19:00 Uhr 

im Bürgerhaus Philippinenhof, Kassel 

 

 

Anwesende: 

 

Mitglieder 

Stefan Kurt Markl, Ortsvorsteher, SPD 

Maximilian Bathon, 1. stellvertretender Ortsvorsteher, CDU 

Helmut Pfaff, 2. stellvertretender Ortsvorsteher, SPD 

Jutta Heller, Mitglied, SPD 

Hans-Jürgen Sandrock, Mitglied, SPD 

Irene Schmidt, Mitglied, CDU 

 

Teilnehmer/-innen mit beratender Stimme 

Norbert Sprafke, Stadtteilbeauftragter, SPD 

 

Schriftführung 

Heike Homm 

 

Entschuldigt: 

Michael Bathon, Mitglied, CDU 

Franz-Joseph Tschöpe, Mitglied, CDU 

 

Magistrat/Verwaltung 

Jochen Scharf, Stadtplaung, Bauaufsicht und Denkmalschutz 

 

Weitere Teilnehmer/-innen 

Jürgen Kaiser, Förderverein Schule am Warteberg 

 

 

Tagesordnung: 

 

1. Stadtteilentwicklung 

2. Stadtteilfest, Auswertung Bürgeranregungen 

3. Lokales Fachforum zum siebten Altenbericht, Bericht Herr Pfaff 

4. Vergabe der Dispositionsmittel für Straßen, Wege und Plätze 

5. Mitteilungen 

 

 

Herr Markl eröffnet die Sitzung um 19.07 Uhr und begrüßt die Anwesenden. 
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Eintritt in die Tagesordnung: 19.12 Uhr 

 

Über die Niederschrift der Sitzung vom 29.05.2018 kann nicht abgestimmt 

werden, da sie zu kurzfristig zugestellt wurde. Dies wird in der nächsten Sitzung 

nachgeholt. Die vorliegende Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 

 

 

 

1. Stadtteilentwicklung 

 

Herr Kaiser, neuer 1. Vorsitzender des Fördervereins der Schule Am Warteberg, 

stellt sich und die Aktivitäten des Fördervereins kurz vor. Geplant ist die 

Digitalisierung der Bücherstube. Der Förderverein wird dieses Jahr 20 Jahre alt. 

 

Vor der Sitzung fand wieder eine Stadtteilbegehung mit Herrn Scharf vom Amt für 

Stadtplanung, Bauaufsicht und Denkmalschutz statt. Ziel ist eine Konzeptstudie zur 

Stadtteilentwicklung. Die Kosten hierfür belaufen sich auf ca. 7.500 €. Eine 

Finanzierung ist noch nicht geklärt. Es geht um Ziele und Probleme, die der 

Ortsbeirat auch sieht. Die Fokussierung liegt auf den Zustand und das Aussehen 

des Eingangs zum Stadtteil (Philippinenhöfer Weg) bis zum Schwedenweg. Ist eine 

Grundsanierung nötig oder besteht die Möglichkeit einer Aufwertung? Wie sieht 

eine mögliche Vorgehensweise aus und ein zeitlicher Ablauf? 

 

Nach kurzer Diskussion wird folgender Beschluss gefasst: 

 

Der Ortsbeirat Philippinenhof-Warteberg möchte eine Konzeptstudie zur 

Stadtteilentwicklung und bittet die Stadt Kassel dies zu finanzieren, weil eine 

Eigenfinanzierung nicht gegeben ist. 

 

Herr Scharf erläutert den weiteren zeitlichen Ablauf: Nach den Sommerferien 

werden Büros angeschrieben, um Angebote einzuholen, was für die o. g. Summe 

geleistet werden kann. Vor oder nach den Herbstferien könnte im Ortsbeirat über 

den Stand der Dinge und die Angebote informiert werden. 

 

Der Beschluss wird einstimmig gefasst. 

 

 

 

2. Stadtteilfest, Auswertung Bürgeranregungen 

 

Herr Pfaff berichtet, dass am Stadtteilfest sehr wenige Besucher aus den 

Hochhäusern anwesend waren. Es ist schwierig, hier Bürger zu aktivieren. Das 

Kinderprogramm ist sehr gut angekommen. 
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gesammelt wurde, ging an das Ferienbündnis. 

 

Herr Pfaff legt eine Auswertung der Befragung der Bürgerinnen und Bürger zur 

Entwicklung des Stadtteils im Rahmen des Stadtteilfestes vor. 

 

 

 

3. Lokales Fachforum zum siebten Altenbericht, Bericht Herr Pfaff 

 

Herr Pfaff hat an dem Fachforum teilgenommen und berichtet kurz darüber. Er 

legt den Ortsbeiratsmitgliedern den Bericht der HNA vom 07.06.2018 vor. 

 

 

 

4. Vergabe der Dispositionsmittel für Straßen, Wege und Plätze 

 

Der Ortsbeirat sieht als dringlichstes die Sanierung des Philippinenhöfer Weges im 

Bereich der Bäckerei bis zum Philippinenhöfer Kreisel. Dieser Bereich steht nicht 

auf der Liste des Straßenmeisters, wurde jedoch von ihm in einem Telefonat mit 

Herr Markl selbst vorgeschlagen. 

 

Folgender Beschluss wird gefasst: 

 

Der Ortsbeirat Philippinenhof-Warteberg stellt die gesamten Dispositionsmittel 

für Straßen, Wege und Plätze für die Sanierung des Philippinenhöfer Weges im 

Bereich der Bäckerei bis zum Philippinenhöfer Kreisel zur Verfügung.  

 

Der Beschluss wird einstimmig gefasst. 

 

 

 

5. Mitteilungen 

 

1. Nach der Kampfmittelsuche, beginnen die Baumaßnahmen von Kassel Wasser 

in der Weidestraße Mitte September. 

 

2. Das Hochbauamt hat mitgeteilt, dass die Unterlagen zur Baumaßnahme an der 

Schule Am Warteberg zugesandt werden. 

 

3. Bürgeranfrage zur Bekanntmachung der Ortsbeiratssitzungen. Da dies nicht 

mehr unter amtlichen Bekanntmachungen in der HNA veröffentlicht wird, 

werden die Termine demnächst rechtzeitig im Schaukasten des Ortsbeirates im 

Voraus bekannt gegeben. 
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ein. 

 

5. Die Zionskirche veranstaltet am 24.06.2018 von 15.00 bis 21.00 Uhr ein Fest 

mit Musik und Tanz. 

 

6. Wann beginnt die Sanierung des Ballspielplatzes am Spielhaus Weidestraße? 

 

7. Das Unkraut an den Kanten der Straßen im Stadtteil wuchert, wer ist für die 

Beseitigung zuständig. Der Ortsvorsteher fragt bei den Stadtreinigern nach. 

 

8. Wiedergewählt wurden bei den „Aktiven Geschäftsleuten“ Frau Boss und Frau 

Braunwell. Herr Pfaff ist weiterhin Kassenprüfer. 

 

9. Die nächste Ortsbeiratssitzung findet am 21.08.2018, 19.00 Uhr statt. 

 

 

 

Der Ortsvorsteher schließt die Sitzung um 20.50 Uhr und dankt den Anwesenden 

für ihre Mitarbeit. 

 

 

 

 

Stefan Kurt Markl Heike Homm 

Ortsvorsteher Schriftführerin 
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